



Eglise
Evangélique
Réformée
du canton de
Vaud



Evolution sociologique & ecclésiale

Année	1970	1980	1990	2000	2010	2016
Habitants	390'000	420'000	473'000	503'000	573'000	640'000
Protestants	244'000	240'000	230'000	200'000	168'000	150'000
%	63%	57%	48%	40%	29%	23%
Catholiques	130'000	144'000	175'000	170'000	178'000	192'000
%	33%	34%	37%	34%	31%	30%
Postes		248	275	250	228	215
		1/970	1/836	1/800	1/736	1/697

Société sécularisée – Environnement + urbain + mobile + multiculturel + pluri-religieux



Quelques repères de ce que l'EERV a mis en place

- 1970: Paroisses territoriales
- 2000: Paroisses et Aumôneries
 - 2000: Services communautaires
 - 2010: 3 lieux phares
 - 2014: Appel à un changement de posture
 - 2015: Recherche & Développement
 - 2017: Crispation – repli identitaire ?



Trois questions

- Déclin des formes traditionnelles = culpabilité
donc tensions (unité/équilibre)
- Faire pour / faire avec / susciter des initiatives
- Unité dans la diversité (pluralisme en question)



- ✓ Berne-Jura-Soleure + Vaud
- ✓ Genève et Neuchâtel
- ✓ Fribourg et Valais